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Stadt Werneuchen
Ausschuss für Wirtschaft und Soziales der Stadt Werneuchen
_________________________________________________________________________________

Niederschrift zur 21. Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft und Soziales der Stadt
Werneuchen
_________________________________________________________________________________

Werneuchen, 22.09.2022

Ort: Adlersaal, Berliner Allee 18a, 16356 Werneuchen

Tag: 19.09.2022

Beginn: 19:00 Uhr

Das Gremium umfasst 5 Mitglieder.

Anwesend sind:
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Frau Elfi Gille
Herr Thomas Gill
Herr Alexander Horn
Herr Matthias Köthe

Herr Siegfried Landesfeind
Frau Alin Pfeffer
Frau Anne-Kathrin Ringel

Abwesend sind:9

Herr Oliver Asmus (entschuldigt)
Frau Angelika Adam (unentschuldigt)

Gäste: Frau Hupfer (Stadtverwaltung), SGL SG10, 6 Bürger
Protokollantin: Frau Rothgänger
________________________________________________________________________________

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil
TOP Betreff Vorlagen-Nr.

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung,
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

2 Einwendungen gegen die Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom
01.08.2022

3 Bestätigung der Tagesordnung

4 Einwohnerfragestunde

Vorlagen des Bürgermeisters
5 Beschluss über die Prioritätenliste der Stadt Werneuchen für die Planung

2023 und 2024
Bv/561/2022

Vorlagen der Fraktionen
6 Richtlinie Vereinsförderung SPD/WiW/023/2022

7 Fragen der Ausschussmitglieder
8 Mitteilungen der Verwaltung

9 Schließung der Sitzung

Niederschrift:
Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Frau Gille eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und
die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. Es sind 4 von 5 Mitgliedern anwesend.
Herr Landesfeind merkt an, dass er die Einladung wiederholt nicht per Post erhalten hat.

TOP 2 Einwendungen gegen die Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom
01.08.2022

keine Einwendungen

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung
Ja-Stimmen: 4 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0
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TOP 4 Einwohnerfragestunde
Herr Aßmann (möchte namentlich genannt werden), welcher nicht im Namen des SV RWW spricht,
möchte sein Unterverständnis darüber äußern, dass der Nutzungsvertrag Jugendtreff immer noch
nicht unterzeichnet ist und somit der Jugendtreff weiterhin nicht genutzt werden kann.
Es gab doch vor einigen Jahren den Vertrag zum Adlersaal zwischen Stadt und WBG, der sicher als
Vorlage hätte genutzt werden können. Dieser wurde doch damals rechtlich geprüft. Warum müssen
jetzt auf beiden Seiten Anwälte hinzugezogen werden? Will die Stadt den Verein in finanzielle
Schwierigkeiten bringen oder über den Tisch ziehen? Herr Aßmann hätte gern eine schriftliche
Antwort.
Herr Gill fordert, dass den Mitgliedern des Ausschusses innerhalb einer Woche eine Info zu dem
Sachverhalt zur Verfügung gestellt wird.
Eltern der Grundschulklassen 1 machen auf das wiederholte Problem mit den Schultoiletten
aufmerksam. Die sich in einem schlechten Zustand (sehr verkalkt) durch das ständig laufende Wasser
befinden. Auch lässt die Sauberkeit sehr zu wünschen übrig. Vielleicht könnten die Sanitärobjekte
ausgetauscht werden? Ist eine Zwischenreinigung möglich? Sind 2 Toiletten für 54 Kinder (1.
Klasse/Container) ausreichend?
Herr Gill möchte dieses Thema gern als TOP für die nächste A2-Sitzung.
Frau Rothgänger sichert eine Antwort innerhalb einer Woche an die Bürger zu. (siehe Anlage)
Frau Huse möchte wissen, was Eltern tun können, damit die Qualität des Essens wieder steigt.
Frau Rothgänger teilt mit, dass im Jahr 2023 eine Ausschreibung erfolgen wird. Frau Ringel gibt den
Hinweis zur AG Schulessen. Auch ein Gespräch mit dem Caterer, der Stadt und Eltern wird
vorgeschlagen.

TOP 5 Beschluss über die Prioritätenliste der Stadt Werneuchen für die Planung 2023 und
2024

Kurze Einführung von Fr. Hupfer
- Herr Gill regt an, hier Beschlüsse zu integrieren, die nicht sofort umgesetzt werden können
- Frau Hupfer:  Charakter der Liste ähnlich wie eine „Wunschliste“, die nach Maßgabe des

Haushaltes von Verwaltung berücksichtigt wird, ist aber eher eine Maßnahmeliste und bezieht sich
auf Vorhaben

- Zum Vorschlag Gill: Ist Übersicht über Beschlüsse zwecks Beschlusskontrolle gemeint?
Verwaltung könnte beraten, wie diese Übersicht aussehen kann.

- Vorschlag Herr A. Horn: Umbau Bushaltestelle Kleeallee (Grundschule) – Vergrößerung der
Aufstandsfläche um den Bereich der Busbucht, Aufstellen eines weiteren Buswartehäuschens

- Frau Ringel: Zwischenfrage zum Haussee Krummensee (Wassermangel), Frau Gille kündigt dazu
Information im nächsten Ortsbeirat an

- Vorschlag Frau Pfeffer: regt eine Sanierung des Paddenpuhls an (Ausbaggern)
- Herr Gill zu  HF-01- hier sollten eine Kostenschätzung für ein Duplikat eingeholt werden, da

Original nicht zurückgeführt wird.
- Herr Gill zu Sch-02 und WER-02: prüfen, ob Wegeverbindung alternativ über die Feldgemarkung

möglich ist
- Herr Gill: Radweg WEE-03 – bitte vordringlich einplanen
- Herr Gill: WER-09 – Schulaula bitte auf kurzfristig setzen
Frau Gille weist darauf hin, dass in dieser Sitzung die Liste besprochen und ergänzt wird, eine
Beschlussfassung aber noch nicht erfolgt.

TOP 6 Richtlinie Vereinsförderung
Einleitende Worte des Herrn Gill.
- Vereine müssen unbedingt beteiligt werden
- Richtlinie muss entschlackt werden
- Investitionsförderung gehört nicht in die Richtlinie
- Insgesamt soll der „Unterton des Misstrauens gegenüber den Vereinen“ aus der Richtlinie

verschwinden.
Herr Gill moniert, dass der Bürgermeister nicht anwesend ist, obwohl er es war, der den Antrag auf
Zurückweisung in den Ausschuss beantragt hat. Auch sonst sei niemand von der Verwaltung
anwesend, der dazu etwas sagen könne. Eine weitere Verschiebung in den nächsten Ausschuss zieht
die Sache ungewollt in die Länge, zumal die nächste Förderrunde kurz bevor steht.
Es folgt ein kurzer Austausch. Die Vorsitzende hatte bereits bei den Ortsvorstehern um Hinweise zu
einer neuen Richtlinie gebeten. Leider ohne Rücklauf.
SGL SG 10 gibt den Hinweis, dass es den Mitgliedern überlassen bleibt, die Vorlage heute zu
beschließen und auf die Tagesordnung der nächsten SVV setzen zu lassen.
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Beschluss-Nr.: SPD/WiW/023/2022
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Werneuchen beschließt: Die Stadtverwaltung erarbeitet
unter Beteiligung der ortsansässigen Vereine eine Richtlinie zu deren Förderung.
Ja-Stimmen: 2 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 2

TOP 7 Fragen der Ausschussmitglieder
Frau Ringel fragt, ob es die Möglichkeit gibt, ein Provisorium zu leihen, bis die Mikrofonanlage
geliefert wird?
Herr Horn wartet immer noch auf die Antwort zur Grundreinigung in den Kitas. (siehe Anlage)

TOP 8 Mitteilungen der Verwaltung
Frau Rothgänger verliest die Termine für die Blutspendeaktionen in 2023
04.01./27.03./19.06./11.09.2023
Des Weiteren verliest sie die Namen der Kinder, die bei der nächsten Schülerehrung ausgezeichnet
werden.
Frau Hupfer macht aufmerksam auf den TOP im nächsten Ausschuss für Bauen, Stadtentwicklung
und Ordnung zum Thema Kosten Neubau Grundschule. (siehe Anlage)

TOP 9 Schließung der Sitzung
Ende: 20:20 Uhr

________________________________________________________________________________

___________________________
Elfi Gille
Vorsitzende des Ausschusses
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